
 

 

 

Commission Cantine & Rythmes 
scolaires 

Compte Rendu du 09 décembre 
2014 

 
 
 

Compte-rendu fait par : I.MOUSQUET 
 
Présents :  
• N.MARTINET – ALAE 
• – N.PUJOL (Resp cantine) 
• Ecole : (dir. Elémentaire) –  (ens. Maternelle) 
• Parents : L.BENZAL (ASPAREL) –   K.DENEUX  (APE)  
• P.DELCOUDERC – I.MOUSQUET – Elus Mairie 
 
 
Absents:/ 
 
 
 
En préliminaire, l’ensemble de l’équipe municipale se joint à nous pour remercier Nathalie 
MARTINET qui part en formation pendant 1 an, pour son engagement auprès des enfants 
depuis de nombreuses années sur Ste Foy. Elle est remplacée par Jean Patrice BOILLAT. 
 
 
COMMISSION CANTINE 17h : 
 
 
1 – Remarques sur les trames des menus   

Semaine 2 : salade vendéenne (ca va plaire ?)? 
semaine 3 jeudi : a la place de la mousse au chocolat; pas possible yaourt ou compote? 
semaine 4 : quels poissons dans la marmite de poisson?, il y a deux fois du poisson cette 
semaine là 
semaine 5: le jeudi, pose problème sur l'ensemble, charcuterie + oeuf +légumes...il 
risque d'y avoir des enfants qui ne mangent pas grand chose. peut être changer l'entrée? 
semaine 6 : salade composée avec du céléri et du choux, est ce que les enfants aiment? 
pourrait peut-être proposer du concombre ou autre... 
semaine 9 : mardi :fromage entrée + fromage...peut être yaourt?  
                     jeudi : purée de céleri (ça plait?) 
                     vendredi : beignet de poisson (mélange de poisson ou pas?) 
semaine 10 : mardi: même question pour brandade de poisson 
                        mercredi : c'est quoi le croq lait? 
                        jeudi : omelette + légumes...est ce qu'on ne peut pas proposer une  
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
entrée de crudités et plutôt féculent en plat? 
semaine 12 : qu'est-ce que c'est les palets de volaille artisanaux? 
                mercredi: cantadou ail et fines herbes (succès ou pas?) 
semaine 13 : lundi : carotte en plat: est ce qu'elles peuvent être cuisinées différemment? 
semaine 14 : composition du plat choux fleurs et pommes de terre? marmite de poisson? 
semaine 15 : même remarque que pour la semaine 10 
 
question générale : en poisson il apparait souvent du colin ou du hocki, est ce que 
proposer autre chose est possible? Peut-on proposer par ex du cœur de merlu ? 
 
Les champignons apparaissent rarement : dans les sauces. 
 
Les quantités ? Suffisantes pour les enfants. Dépend des plats, selon les restes, les 
enfants peuvent se resservir ou non. 
 
 
 
2- autres points 
 
Projet de cantine à la maison de retraite : les plans étaient en cours de validation  fin 
octobre. Pour démarrer en septembre 2015, il faut un démarrage des travaux en janvier. 
Probablement un peu de retard. Le permis de construire prend 2 ou 3 mois. On envisage 
un démarrage plutôt en janvier 2016. 
 
Une question est posée sur le fait d’accueillir les enfants pour le repas à la maison de 
retraite. Ce n’est pas prévu actuellement hormis pour certains échanges ponctuels. Les 
enfants mangeront toujours à l’école maternelle. 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
COMMISSION RYTHMES SCOLAIRES 17h : 
 
 
 
1 - les effectifs   

 
Les tableaux de fréquentation ont été envoyés par Nathalie MARTINET.  

mat sans merc matin merc P-M Soir 17h15 soir 19h mat sans merc matin merc PM Soir 17h15 soir 19h

Septembre

Total présences 274 29 1256 461 293 585 105 2186 764 490

moyennes 16 7,25 74 27 17 34,5 26,5 129 45 29

Octobre

Total présences 181 23 744 263 169 350 50 1258 471 333

moyennes 18 11,5 74 26 17 35 25 126 47 33

Novembre

Total présences 278 41 1055 405 261 515 102 1832 693 478

moyennes 18,5 10,5 70,5 27 17,5 34,5 25,5 122 46 32

Max 34 42 56

Min 13 24 25

Fréquentation ALAE sept oct nov 2014
Maternelle Elémentaire

 

Pour mémoire, sur 2013 : 

mat sans mercmatin merc P-M Soir 17h15 soir 19h mat sans mercmatin merc PM Soir 17h15 soir 19h

moyennes oct 33 25 45,5 29,5

moyennes nov 21 11,25 64 25 15,5 35,5 22 120 42 26,6

Fréquentation ALAE sept oct nov 2013
Maternelle Elémentaire

 

• Augmentation du nombre d’enfants sur la pause méridienne : en moy : 73 enf mater, 
126 en elem=199 enf en 2014 contre 184 il y a un an 

• Adéquation du taux d’encadrement : ok pour le moment.  

• Le point le plus délicat est l’élémentaire après 17h30. Encore 32 enfants en moy. Des 
solutions ont été apportées en prolongeant le temps des animatrices ou par la 
présence de  Nathalie MARTINET/JP BOILAT. 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

• A noter /aux activités jusqu’à 17h30 avec intervenants extérieurs, si les parents 
viennent émarger avant 17h15, ils ne sont facturés que sur la première tranche 
horaire. 

 

2- les activités - Cf tableau des activités sur la période écoulée (annexe 1) 

• Maternelle :  

Soir : fonctionnement par projet et les enfants y participent quand ils le souhaitent.  

Retour sur les activités de nov/dec : activité création de marionnettes reportée en 
janv/fev. 

Projets sur la période à venir : la préparation du spectacle va démarrer. Test des 
activités ‘spectacle’ par les enfants en janv/fev. 

Utilisation salle de classe de  S.UGLIETTA : utilisée le midi et le soir pour les activités 
arts plastiques. OK. 

Pour les petits, temps de sieste juste après le repas : en expérimentation depuis mi-
octobre. Fait par rapport aux rythmes des enfants. Retour ? un point sera fait avec les 
enseignants.  

• Elémentaire : 

Activités sur la période passée :  

Entre 12h/14h : 35 min d’activités.  

Le soir : 

o Devoirs surveillés : Maintenus 3j/sem. Retour sur l’utilisation de la salle du 
conseil ? il n’y a plus d’activité informatique en même temps. Moins d’enfants. 
Entre 3 et 8 enfants mais ils peuvent partir au bout de 20 min s’ils ont 
terminés leur devoir. 

Volontariat des enfants. Sur temps ALAE, on ne peut pas imposer aux enfants 
de faire leur devoir. C’est aux parents de motiver les enfants. 

Le fait d’inscrire ce qui a été fait en devoirs surveillés est apprécié des 
parents. 



 

 

 

 

 

 

 

o L’inscription aux activités a bien fonctionné. 

o Brésilienne ? jeu autour du basket. 

o Travaux/besoins : 

� Dispositif avec filet à tendre entre des poteaux ? (objectif : pouvoir 
faire du volley, du tennis dans la cour de l’école).  La solution dans 
l’école est intéressante et utilisable pour l’ALAE. Toujours d’actualité 
mais dans la cour ALAE suite à discussion avec les enseignants. 
Solution  proposée par l’ALAE: prix poteaux 420€/unitaire. A voir coté 
mairie. 

� Mater : panier de basket au mur ? et en élémentaire également pour 
les plus petits (CP/CE1).-> en élémentaire, suite à discussion avec les 
instituteurs, par crainte de détérioration, non retenu. Mater : panier 
mobile plutôt. A voir sur le même site (que pour les poteaux). 

� Marquage au sol : sous grand préau voir la possibilité de faire un 
marquage de terrain foot au sol – voir si cela peut être fait par les 
enfants. Rafraichir également celui dans la cour de l’alae encore 
visible : Fait dans la cour ALae. Cour elem pendant les prochaines 
vacances + refaire le zebra entre les 2 cours. 

� Matériel sportif mobile à prévoir : table ping-pong ? table de pique -
nique? sous petit préau ? pourrait être utilisé par l’école et l’alae en 
activité surveillée.  

� La table de ping pong sera à prévoir sur les investissements pour 2015 
(la table de pique-nique élémentaire, tables infos, jeux ludothèque, 
jeux extérieur maternelle… ayant déjà été payés sur cette année). La 
table de ping pong n’a pas été retenue comme intéressante par les 
enseignants en discussion avec l’alae. Problème de place et de gestion 
des enfants. Les parents regrettent d’abandonner le projet. A 
rediscuter lors du prochain conseil d’école. 

La table de pique-nique est appréciée par les enfants. L’endroit 
définitif est à préciser : Table de pique-nique sera fixée au sol entre le 
préau et le sapin suite à discussion ALAE/instituteurs. 

�  



 

 

 

 

 

 

� Projet jardin : fonctionnement avec récupérateur d’eau. Non suffisant. 
Pour arrosage et lavage main, laver les fruits…Prévoir un robinet ou 
récupérateur. Egalement, motoculteur à passer pendant les vacances 
de la Toussaint. Ok fait. Paillage également fait et bulbes, framboisiers 
plantés. Plants préparés pour prochaine saison. 

Un coffre a été acheté pour rangement des outils.  

Probleme de l’eau à revoir. Après les vacances de février, l’ALAE 
propose aux parents d’élèves (APE) de venir les soutenir comme l’an 
dernier. 

� Passage entre le jardin et le ALAE plus direct, plus simple, securisé. 
Passage ouvert mais système portail sécurisé à faire. Vu ensemble 
mais pas de solution simple identifiée. A rediscuter coté mairie. 

� Salle de motricité ALAE : peut-on la dégager (traiteaux/frigo..) ? 

 

• Intervenants extérieurs : Une enveloppe de 1000€ a été prévue au budget pour 
l’année. 

Connaissance d’intervenants extérieurs ? Les personnes intéressées peuvent se 
signaler en mairie. Message passé à nouveau dans le Bulletin Municipal. 

Question pour l’Asparel : quid des écoles de St Lys ? A priori, elles privilégient les 
associations de St lys. A redemander au sein de l’ASPAREL. 

Statut assoc/intermittente : attention aux statuts des intervenants. S’il s’agit d’une 
association : se facture comme une commande. Le prix de la prestation est un prix 
TTC tout compris. S’il s’agit d’un intermittent du spectacle, une prestation se gère 
comme une embauche. Au prix de la personne il faut ajouter les charges sociales.  

 

Retour sur l’intervention d’ I.Buttiegieg en maternelle les lundis de 16h45 à 17h30 - 6 
séances : 

Activité de théatre, expression corporelle, création de marionnette et jeu avec ces 
marionnettes, possibilité de faire une représentation.  

 


